

Andrea Felipe Morales

# Estudiantes *en busca de escritor*

*Kyrios y la Biblioteca Personal*



*En la sociedad actual se hace cada vez más necesario promover el acercamiento de los libros a los lectores latentes, con una dedicación especial a los más jóvenes. La empresa valenciana Kyrios, dedicada a la gestión cultural, desarrolla diversos proyectos de animación a la lectura, entre ellos, la organización de encuentros entre escritores y estudiantes.*

*La Biblioteca Personal.  
Monestir de Sant Miquel  
dels Reis.*

Desde la imaginación y la creatividad, Kyrios busca un modelo de cultura abierto y participativo, en el que sea posible una diversión constructiva.

La trayectoria de Kyrios —considerada pionera en servicios exclusivamente culturales en la Comunidad Valenciana— es conocida por su solidez y prestigio desde que comenzó su andadura en el año 1999. Ofrece sus servicios a la Conselleria de Cultura de la Comunidad Valenciana y a otras instituciones como bibliotecas, fundaciones, ayuntamientos o entidades financieras, que quieran promover programas culturales de calidad para sus ciudadanos, clientes, invitados y colaboradores. Veamos algunos de ellos.

### Promoción de la lectura

Las bibliotecas valencianas han puesto en marcha durante los últimos años una serie de actividades encaminadas a fomentar la lectura y darse a conocer a nuevos públicos y futuros usuarios. Con esta finalidad, la Direcció General del Llibre, Arxius i Biblioteques, con la colaboración de Kyrios, dio luz el pasado año al proyecto *La biblioteca personal*, para hacer de la biblioteca un espacio de debate y encuentro destinado a los lectores más jóvenes. Esta iniciativa,

pensada para acercar los libros a los estudiantes de edades comprendidas entre los 14 y 17 años, ha resultado ser un acierto y una valiosa herramienta de iniciación a la lectura.

*La biblioteca personal* consiste en promover encuentros entre destacados escritores y estudiantes de los centros de enseñanza de toda la Comunidad Valenciana. La idea está diseñada para alentar a la lectura mediante la charla-coloquio con un autor, lo que abre la posibilidad de que los jóvenes se acerquen a los libros de un modo ameno y enriquecedor, a través de otros caminos diferentes a las tradicionales sesiones académicas. Los encuentros tienen lugar en la sede de la Biblioteca Valenciana, en el Monestir de Sant Miquel dels Reis, un referente arquitectónico y cultural recuperado recientemente por la Generalitat Valenciana.

Los profesores de literatura de los centros presentan brevemente al autor invitado en relación con su obra y su experiencia en la literatura y, a continuación, le formulan una serie de preguntas que dan inicio al coloquio. Durante cuarenta y cinco minutos, y sin perder de vista la finalidad del encuentro, el autor responde a las preguntas y habla de su experiencia



*Espido Freire impartiendo un taller literario. Fundación San Isidro. Caja Rural de Castellón.*



*Conferencia de Ferran Torrent.  
Fundación San Isidro.  
Caja Rural de Castellón.*

como escritor y de sus lecturas preferidas, para iniciar a los jóvenes en el placer de la lectura personal y en la creación de su propia biblioteca. Antes del acto, los estudiantes han visitado la biblioteca y, después del mismo, son obsequiados con un pequeño lote de libros para emprender con estos ejemplares su propia biblioteca.

La buena acogida de *La biblioteca personal* entre la comunidad educativa ha desbordado las expectativas más optimistas de Kyrios, ya que los centros de enseñanza que asistieron el pasado curso escolar respondieron de forma entusiasta, obligando a sucesivas ampliaciones del ciclo. Los encuentros comienzan en octubre y se suceden cada mes hasta mayo. Ana María Matute, José Luis Sampedro, Bernardo Atxaga, Eduardo Mendoza, Félix de Azúa, José Manuel Caballero Bonald, Jaime Siles, Vicente Molina Foix, Fernando Savater... son autores que ya han colaborado en este proyecto.

### Charlas-coloquio

Kyrios también planifica y coordina **tertulias** con personalidades destacadas en distintos ámbitos (literatura, política, cine, periodismo...), que tienen lugar en bibliotecas, centros educativos, fundaciones, etc. Propone ponentes cualificados que se adecuen a

los objetivos de cada entidad, organiza el contacto con los mismos y les asiste personalmente durante toda su visita. Se encarga, además, de todos los detalles de gestión, como el transporte, el alojamiento, la manutención y la tramitación de facturas.

### Exposiciones

Se trata de **exposiciones** de carácter lúdico-didáctico dirigidas a un amplio público. Para su organización, Kyrios ha colaborado con prestigiosas instituciones de ámbito nacional, como la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, en la difusión de sus exposiciones itinerantes sobre el mundo de la lectura, o la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, en la divulgación de sus importantes colecciones de grabados y estampas.

### Talleres y cursos

El programa de **talleres** pretende ser un espacio para la formación y el ocio, con una oferta amplia y diferenciada dirigida a un público plural. Los talleres y cursos permiten satisfacer gustos y vocaciones personales a diversos niveles y, sobre todo, ofrecer un nuevo estilo de enseñanza. "Un mundo de cómics", "El libro y su historia", "Vamos a hacer un libro", "El origen de la escritura", "El arte como juego" o "Reciclaje y



Conferencia de Lorenzo Silva en la Casa de la Cultura de Burriana (Castellón).

transformación", son algunos de los talleres realizados por Kyrios.

### Creación de proyectos exclusivos

Son **proyectos** que se adaptan a las necesidades y expectativas de cada entidad, basados en actividades diversas (conferencias, mesas redondas, talleres, cursos, exposiciones, etc.) sobre temas actuales, como la mujer, el libro, la libertad de prensa, el medio ambiente y las drogas, entre otros. Se intenta contribuir con ellos a la sensibilización sobre los problemas que nos atañen directa o indirectamente, y promover así cambios de actitud en la sociedad.

### Gabinete de comunicación

Kyrios cuenta con un **gabinete de comunicación** que se encarga de la organización de ruedas de prensa y del seguimiento de los actos culturales. Ofrece, además, un servicio de archivo y documentación, la elaboración de cartas de protocolo para diversos

eventos y la gestión de *mailings* específicos. Dispone, también, de un servicio de relaciones públicas, para facilitar la estancia de los ponentes durante su visita.

No sólo es importante promover y financiar actividades culturales desde entidades públicas y privadas, sino que resulta fundamental la elección de una empresa de gestión cultural en la que podamos confiar nuestras ilusiones y proyectos, la imagen de nuestra institución y la satisfactoria consecución de los objetivos propuestos.

Con proyectos como el de *La biblioteca personal*, el equipo de profesionales de Kyrios trabaja para intentar que los jóvenes (y los no tan jóvenes) se acerquen sin recelo a la literatura y la cultura, se sumerjan en sus océanos de aguas claras y se dejen embelesar por sus arrecifes de experiencias, para que esa magia pueda formar parte de sus vidas y les permita soñar y ver el mundo que les rodea a través de un prisma diferente. ■